

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 TRIMESTRE 7'50 PESETAS
 SEMESTRE 15'00 »
 AÑO 30'00 »
 —————
 NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA MAÑANA

quion

DOS EDICIONES DIARIAS
 EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 31-00; ídem ídem a la sombra, 25-00; ídem mínima ídem, 14-00; ídem media ídem, 20-10; oscilación, 11-00; agua de lluvia en milímetros, 0-00; agua evaporada en milímetros, 5-00.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 753-80; temperatura máxima a la sombra, 19-00; ídem de termómetro húmedo, 16-20; tensión del vapor, 11-90; humedad relativa, 73-00; estado del cielo, casi cuencioso; dirección del viento, S. O.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 108.

Córdoba.-Jueves 25 de Junio de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 122.-Apartado de Correos, núm. 26

Se ha resuelto la huelga de Baena y han regresado las fuerzas de Asalto que fueron enviadas

POSTALILLA

Un complot
Es terrible, señores. Continuamente estamos con el alma en un hilo. Los periódicos marxistas nos tienen los nervios de punta. Cada día nos cuentan un nuevo y tenebroso complot monárquico. Y nos aseguran trémulos de indignación que «esto» se tambalea. «Esto», es nuestra amada República, señores, por la que siempre hemos sentido una ternura auténtica.
«Claridad» es hoy el periódico encargado de provocar una alteración de orden público en nuestra tranquilidad humoral. Dice en grandes titulares: «En Zaragoza se descubren armas, municiones, correajes, documentos, etc., para un nuevo ataque a la República». Naturalmente, hemos experimentado un fuerte sobresalto. Pero luego leemos el texto, y nuestro sobresalto se torna en estupor. La policía aragonesa ha descubierto efectivamente un terrible complot contra el Régimen. El mismo «Claridad» dice temblando de santa ira, que se han encontrado en poder de los complicados buen número de flores de lis; tarjetas con la inscripción «Dios, Patria, Rey»; 24 cinturones de cuero blanco; una carta de don Ignacio Plazaola dirigida a un tío suyo; dos libretas del Monte; un ejemplar del periódico tradicionalista «El Guerrillero», y una violeta seca en la página 43 de un devocionario.
He ahí señores los terribles artefactos encontrados en poder de los feroces revolucionarios tradicionalistas.
 Dick

NUESTROS COLABORADORES

La táctica odiosa de lesionar intereses

Cuando el gobierno Portela—de triste memoria—anunció las elecciones para renovar el Parlamento elegido en 1933, los partidos republicanos de izquierda y los núcleos marxistas que a ellos se unieron para integrar el Frente Popular, redactaron un programa. Programa avanzado, como correspondía a la ideología política de unos y al emplazamiento social de los otros. Pero también—no hay que olvidar esto—porque los propios autores de ese plan no contaban con ganar la partida electoral. Daban por descontado un avance considerable, pero no creían nunca que la suerte les fuese tan propicia como para obtener mayoría en las nuevas Cortes. No contaban con triunfar. Y por eso, sin temor ni prudencia, que las perspectivas no imponían, redactaron un programa avanzado, audaz.

Esta es una realidad indiscutible. Y sin embargo, es un hecho positivo que aquel programa que a sus propios progenitores parecía excesivo, hoy resulta de una verdadera prudencia, de una notoria timidez. Porque la realidad es que se ha ido mucho más allá. Que se ha rebasado el contenido y se ha pasado de los límites de ese programa en forma insospechable. Hasta el punto de que muchos millares de españoles se considerarían hoy felices si la política del Frente Popular no se saliera del marco pactado, de ese marco que hace tres meses parecía de una gran eficacia. ¿Dónde ha quedado aquella afirmación del señor Azaña, al comenzar su actuación al frente del Gobierno del 20 de Febrero, en el sentido de que el pacto se cumpliría sin quitarle punto ni coma pero tampoco sin añadirle nada? ¿Dónde ha ido a parar aquella otra manifestación que la radio difundió por toda España y que produjo un indudable efecto sedante, en el sentido de que el gobierno era de todos los españoles?

Se han atropellado todos los intereses legítimos de los españoles. Intereses materiales, unos. Intereses morales, otros. Para producir beneficios excesivos y desproporcionados a las masas obreras, se ha arremetido con inusitada violencia contra algunos de esos intereses. Para hacer daño, solamente, sin beneficio para nadie, para demostrar rencor y hostilidad, para practicar la lucha de clases, se han herido otros muchos intereses. La táctica es destruir, quebrantar.

Se ha producido una brecha moral irreparable en el sentimiento religioso. Admitamos que sólo media España—hipótesis absurda que sólo puede utilizarse con fines polémicos—sea católica. ¿Había necesidad de lastimar ese sentimiento? ¿Quién se beneficia con ello? Se ha destruido una riqueza artística incalculable sólo por satisfacer un ansia de verganza, sólo para producir dolor en millones de españoles que han visto sus símbolos más queridos convertidos en hoguera o vejados y destruidos, con escándalo y jactancia insostenibles. Se ha dejado sin culto a pueblos enteros. Se persigue a las comunidades. Se priva de enseñanza a los

hijos de padres católicos que creían ejercer un derecho inatacable al elegir el sistema de educación de aquellos a quienes dieron el ser.

Se han inferido agravios al Ejército, olvidando que es el brazo armado de la Nación. Se ha perseguido a los funcionarios por su filiación política, aunque la Constitución lo prohíbe de modo terminante. Se persigue ahora a la Magistratura, castigándola por sus fallos, destruyendo su tradicional independencia, vejándola con una ley arbitraria que pone a la justicia bajo una tutela superior, integrada por jefes y rectores de organizaciones obreras que sólo pueden llevar a su nueva función el bagaje de su odio. Se combate la propiedad privada al permitir y alentar ocupaciones de fincas. Se infieren cada día nuevos y feroces golpes a la economía del país al imponer bases de trabajo que esa economía no resiste. Se daña a las industrias, al comercio. Se paralizan los negocios. Todo lo que sea daño, quebranto, dolor, injusticia, no se escatima. ¿Era ese el programa del Frente Popular? La gente no puede vivir en los medios rurales, ni en las grandes ciudades. No hay mañana que al levantarse de su descanso el simple ciudadano no conozca el planteamiento de una nueva huelga, o no sepa de una colisión sangrienta. Se pasean por la calle símbolos subversivos y provocadores cuando se prohíbe a los demás hasta la expansión patriótica de vitorear a su propia Nación. Este es el resumen. Esta la situación actual de España a los tres meses de ponerse en marcha el programa pactado por los partidos republicanos y proletarios del Frente Popular.

Pero hay intereses más altos, más importantes, que no escapan al furor, que se tienen que someter a la vesania rencorosa de las masas enardecidas y envenenadas. Son intereses del Estado. Las contribuciones decrecen. La solvencia de España en el exterior cae verticalmente. No se nos respeta ni se nos tiene en cuenta. ¿Por qué? Sencillamente porque la primera víctima del Frente Popular es su Gobierno. Porque interesa mucho quebrantar y debilitar a los gobernantes que, con toda su etiqueta izquierdista y con toda su preponderancia en el bloque, son, al fin y al cabo, burgueses. La finalidad es clara. Se va contra todo un sistema social. Hay que reemplazarlo. Pero para ello es esencial que antes se derrumbe. Esa es la explicación de todos los ataques y del odio contra todos los intereses. Entre los que figuran, en primera línea, aquellos que han sido puestos bajo la custodia del Gobierno republicano.

Sigan su camino los extremistas. Sigan adelante. Ya llegarán al final. Lo malo es que al final de ese camino, al término de su senda de locura y de destrucción, está España, que aguarda vigilante, preparada, prevenida. Y entonces veremos si tanto ataque y tanto odio pueden triunfar.

Francisco Casares

Reflexiones

Se solicita un préstamo con garantías

Don Niceto se ha soltado el pelo y ha publicado un libro. Ni que decir tiene que nosotros hemos formado el firmísimo propósito de no comprar el libro. No podemos consentir que con nuestro dinero se acreciente, aun en microscópica porción, el gran caudal reunido por el funesto ex cacique durante su mandato presidencial. Si no pensamos comprar el libro, no por eso perdemos la esperanza de leerlo y comentarlo desde las columnas de GUIÓN.

Tenemos la absoluta seguridad de que ningún amigo nuestro adquirirá ese monumento literario. Abrigamos, no obstante, la ilusión de que entre nuestros suscriptores haya algún progresista vergonzante que en su lento proceso de desprogresistación, valga la palabra, no haya llegado aún al límite desde el cual se pueda considerar a salvo de un sablazo de su ex jefe. No hay que pensar que don Niceto regale a nadie el libro. Sabemos positivamente que tiene anquilosada la articulación del codo derecho y está imposibilitado para hacer la jarrita. Damos, pues, por descontado que alguno de nuestros suscriptores se ha visto desagradablemente sorprendido con el envío a reembolso del librito e imposibilitado a devolverlo por una delicadeza totalmente ignorada por el sablista que lo envió.

Si el sablazo fuera tan amable que nos prestase el libro, con la promesa de devolución, le hacemos también la de inscribir su nombre con letras de oro en el libro de socios protectores de GUIÓN.

Si nadie nos prestase esa secreción literaria y biliar sentiríamos mucho no poder dedicarle tantas crónicas como capitales tenga el torpe engendro que sólo la atrición pudo inspirar al primer hijo de Priego de todos los hijos de Priego que han figurado, figuran y figurarán en la Historia Patria.

El Frente Popular francés y la política soviética

PARIS.—El corresponsal del «Petit Parisien» en Moscú hace interesantes consideraciones a propósito de la forma en que se enfoca en los medios soviéticos dirigentes la política del Frente Popular francés.

Según el informador, lo que preocupó verdaderamente en las esferas moscovitas es la potencia militar de Francia y, por lo tanto, la eficacia del pacto franco-soviético frente a una Alemania que rearma constantemente.

Para el corresponsal del «Petit Parisien» el triunfo de los comunistas franceses en las últimas elecciones ha creado en Moscú una impresión ligeramente embarazosa. Hubieran deseado más un éxito del partido radical. «La actitud de la diplomacia soviética—añade el corresponsal—, no tiene nada de sorprendente. Los soviets se hallan ante un delicado dilema: o bien que incitar al Frente Popular francés a que se incaute de los verdaderos resortes del mando, lo que equivale a una revolución que implica, a su vez, una guerra civil y, por tanto, el debilitamiento de Francia como potencia militar de primer orden, o bien el Frente Popular aplaza la revolución hasta una época más favorable y en ese caso tiene que erigirse en animador de la defensa nacional y captar la confianza de la burguesía. Moscú ya se ha pronunciado por esta segunda línea de conducta. Puede decirse que la Tercera Internacional está aprisionada entre su programa ideológico de revolución universal y la necesidad que tiene de la fuerza francesa».

Estamos abocados a un conflicto internacional. por culpa de Puente Genil. El señor Fuentes, primer teniente alcalde, ha telegrafiado a Hitler, y al Gobierno del Brasil, protestando furiosamente contra las detenciones de Thaelmann y Prestes. A la hora de cerrar nuestra edición el Gabinete brasileño está en crisis, y a Hitler no le llega la camisa al cuerpo.

Suponemos que el Ayuntamiento de Montoro estará a estas horas en la cárcel. Sobradas razones hay para ello. El telegrama al Gobernador ofrece dos posibilidades para que encierren desde el alcalde al último mono. Una, la dejación de funciones. Otra, la maniobra de tipo revolucionario que supone el decir en estas circunstancias: «Ahí queda eso». No sabemos si la tolerancia del señor Rodríguez de León, habrá llegado hasta el extremo de no enjaular al alcalde. Pero, en nuestra alma juramos, que de ser nosotros gobernador, no andaría suelto el Alberto Aguilera de Montoro.

Notas de Hacienda

Pagos para el día 25
 Por la Teororía-Pagaduría de Hacienda se harán efectivos los pagos siguientes:
 Don José Moreno Vergara, don Narciso Muñoz, don Rafael Suárez, don Joaquín Panadero Pino, don Juan de Dios Jiménez Pérez, don Francisco Alvear, don Rafael Cruz Conde, señores Alarcón hermanos, don José Manzaneda Serrano, Secretario de la Junta Administrativa de Hacienda, Jefe del Resguardo de Carabineros y don Antonio Roldán Arana.

TIC-TAC

En olor de españolidad

Ojillos en berbiquí. Bigote sintético y sumario, como un acento circunflejo de la boca. Una estimable tripulación de sesos, en el sitio que sus compañeros reservan para sus stoks de serrín. Inteligencia ágil. Espíritu afilado. Acento baenero y ademán de Otto. Sombrero ancho y andares de profesor de Gimnasia de Stuttgart. De nuestro lápiz quiere escaparse la silueta de Antonio Bermúdez Cañete.
Bermúdez Cañete es un diputado en olor de españolidad. Su ingenio, en flecha, vuela como una golondrina, y hace su nido junto al León del escudo. Ayer dijo sencillamente que F. E. era un partido legal. La selva parlamentaria se pobló de rugidos. Luego, deslió en sus labios la seda de la bandera española—¡de la auténtica bandera española!—y preguntó por qué el feretro del comandante Romero iba envuelto en una bandera extranjera: la roja. Los U. H. P. sintieron el trallazo en medio de la cara. Después habló de las milicias uniformadas y armadas, que constituían un atentado a la soberanía. Y por último, en medio de un escándalo wagneriano, se sentó, desdobló GUIÓN, y se puso a leer las insignes majaderías del alcalde de Montoro.
Así es este baenero de la Avenida de los Tilos. El «Tic-tac» de hoy se honra, clavando en su vitela como un águila de blasón, el nombre de este muchacho ágil, afilado, que silba las eses como un profesor de Koenisberg, y adora los olivos mediterráneos como un hidalgo de romance andaluz. De aquellos hidalgos de tabardo y gregüesco, que viven en olor de españolidad.

El señor Sánchez Badajoz—que no tiene nada que ver con ese «Manolo el de Badajoz» de la radio—sigue la táctica de hacerse el sueco, ante nuestras preguntas. Pero nuestra terquedad es mayor que su sordera.

¿Puede decirnos qué significan las raspaduras que hay en las cuentas del fieltro de la Victoria? ¿Puede decirnos si ha sido repuesto el empleado de dicho fieltro que se «embebó» 300 pesetas distraidamente?

El señor Sánchez Badajoz—que no tiene nada que ver con Manolo el de Badajoz—tiene la palabra.

Desde luego la austeridad se ha hecho marxista. Don Felipe Jiménez Asúa ha sido nombrado director general de Beneficencia. A nadie se le ha ocurrido pensar que el sabroso enchufe se lo haya proporcionado su afaisado hermano don Luis. Ni a nosotros tampoco.

DE SOCIEDAD

En Madrid, donde pasaba unos días con su señora madre, ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida señora doña Dolores Porras y Ruiz de Pedrosa, esposa de nuestro querido amigo el ingeniero de esta Confederación don José Oñas Salvador.

Felicitemos a los padres por tan dichoso acontecimiento.

—Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro querido amigo don Manuel López Alvear. Lo mismo la madre que la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

Un buen servicio

Detención de un conocido maleante

Esta mañana los agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia señores Delgado y Heredia efectuaron la detención del conocido y peligroso maleante Pedro Ruz Gómez (a) Perico, el cual al verse detenido con una cuchilla de afeitar se dió varios cortes en la cara.

En la Casa de Socorro de la calle Górgora los facultativos de guardia le apreciaron unas heridas incisas en la cara y cuello de pronóstico leve. Después de asistido pasó a la Comisaría, donde quedó detenido.

LLEVAMOS
 126 días de Gobierno de izquierdas.
LLEVAMOS
 126 días sin garantías y con censura

Suscríbase y anúnciese en GUIÓN

Lea Vd. GUIÓN
 Es el periódico de más circulación en Andalucía. DOS EDICIONES DIARIAS

Lea esta tarde GUIÓN

PLAZA DE TOROS - IDEAL CINEMA

DIARIAMENTE CAMBIO DE PROGRAMA
HOY JUEVES 25 DE JUNIO DE 1936

La famosísima estrella Sylvia Sydney y el notable actor Gary Grant, en la magnífica película «Paramount», titulada PRINCESA POR UN MES.

HOY JUEVES 25 DE JUNIO DE 1936
A las ocho y media, Sesión continua.—MAZURCA, hablada en español por POLA NEGRI.—Mañana viernes: VALSES DEL NEVA, estreno.

GUION en Dos Torres

En San Miguel

UN BAUTIZO

Funerales

El día 15 de los corrientes se celebraron en esta iglesia parroquial solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de nuestro particular amigo y digno farmacéutico don Carlos García Arévalo Cejudo.

Ayer tarde en la iglesia de San Miguel y ante el párroco de la citada iglesia don Tiburcio Galán Mora, se celebró el bautizo del primogénito de doña Ana Alcántara Sendra, esposa de nuestro buen amigo el culto practicante de la Casa de Socorro don Francisco Villar Cabello.

El recuerdo de las relevantes cualidades del finado; su carácter bondadoso y simpático y sus sentimientos altruistas y caritativos, congregaron en nuestra artística parroquia gran número de fieles deseados de rendir, a quien fué modelo de laboriosidad y honradez, el póstumo homenaje.

Al neófito se le puso el nombre de Francisco. Actuaron de padrinos don Andrés Alcántara Sendra y su hermana la señorita Pura, tíos del recién nacido.

A toda su familia, y especialmente a su señora viuda doña Dolores García Arévalo, reiteramos desde estas columnas nuestra más expresiva manifestación de dolencia.

En la casa de los padres se celebró, en honor de los numerosos invitados, un espléndido lunch.

Deseamos que su estancia en ésta les sea tan agradable como a nosotros su presencia.

Después se organizó un baile, en el cual realizó la orquestina Vera unos artísticos baillables.

Bienvenidos

Pasan temporada entre nosotros el reputado médico don Manuel García Arévalo y su distinguida señora e hijo.

Entre las numerosas invitadas recordamos a las bellísimas y simpáticas señoritas María y Rafaelita Rojas, María Parras, Anita, Pura y Mariana Alcántara, Antonita Escribano, Catalina Sánchez Casto, Celia Caballero, Florencia Jurado y Carmencita y Antonia Díaz.

Nuevo sacerdote

La «Niña de la Huerta Cardosa» cantó algunos fandanguillos con exquisito gusto y arte.

El día 19 del actual y coincidiendo con la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, celebró por vez primera en esta iglesia parroquial el Santo Sacrificio de la Misa, el joven presbítero don Jesús Rodrigo García, hijo de la localidad.

El baile duró hasta bien entrada la noche, en medio de la mayor cordialidad.

Descendiente de familia honradísima y modesta y sin más medios que su constancia y laboriosidad; su honradez y su trabajo, sus virtudes y su fe, y la eficaz protección de personas generosas que tienen por lema el auxilio al necesitado, el nuevo Ministro del Señor ha visto premiado su trabajo y coronada su obra, con la más alta recompensa que Dios tiene para sus elegidos: la de ser el intermediario entre su grandeza y Divinidad y la pequeñez y miseria de los mortales.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

Fueron padrinos de Altar del nuevo oficiante, los doctores don José de la Cruz García Arévalo y don Juan de la C. Herruzo y Ruiz; y padrinos de honor don Casildo Galán García y su señora doña María Hoyo Rubio. La Capilla de los Padres Carmelitas de Hinojosa del Duque, interpretó magistralmente la Misa Pontifical de Perosi.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

La Cátedra del Espíritu Santo la ocupó nuestro digno párroco don Manuel Mista Avalos, quien tuvo para el nuevo Ministro del Señor frases de elogio por las altas cualidades que le adornan, y consejos paternales para

El día 28, víspera de San Pedro, se celebrará un gran baile de disfraces en el Centro Filarmónico, que promete estar animadísimo.

Exquisitas tortas estilo sevillano

Más baratas y mejores que las sevillanas. Precios a revendedores: 1 peseta docena.

Depósito: Mariana Pineda, número 1. Córdoba

HARINERA DEL CARPIO

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE VENDE COCHE Paige Siete plazas. Precio baratísimo. Razón, Avenida de Canalejas 20, tienda.

Plaza de Toros: «Princesa por un mes», pasable.—Coliseo San Andrés: «Los Conquistadores», pasable.—Cine Góngora: «Mazurca», no recomendable a jóvenes.—Cine Alcázar: «Mata Hari», inadmisible.—«Afanes».

EL SEÑOR D. Francisco Martín Cruces FALLECIO A LA UNA DE LA MADRUGADA DEL DIA 25 DE JUNIO DE 1936, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. S. R. I. P. A. Su desconsolada viuda doña Isabel Calles Fernández, sus hijos doña Ana, don Francisco, don Alberto y don Guillermo, sus hermanos don Francisco, don Juan y doña Manuela, sobrinos y demás familia del finado, PARTICIPAN tan sensible pérdida y suplican a sus amistades asistan a los funerales que tendrán lugar hoy a las seis de la tarde en la Iglesia parroquial de San Andrés, por lo que le quedarán eternamente agradecidos. No se reparten esquelas.

Espectáculos

Plaza de Toros

«La espía número 13» Anoche ante un público tan numeroso como selecto, se proyectó en la Plaza de Toros la gran película «Metro Golwyn Mayer», titulada «La espía número 13».

La película, emocionante en extremo, gustó mucho al público.

Gary Cooper, el famoso actor, realiza un gran trabajo digno del mayor elogio. Complementa lucidamente el papel de Gary la bellísima actriz Marion Davies.

De complemento se estrenó la preciosa revista en tecnicolor titulada «Prisioneros del Edén».

Terreza del Cine Góngora

«Crisis mundial» En sección continua, desde las ocho y media hasta las doce y media, se rodó en la terraza del Cine Góngora la gran producción española «Crisis mundial».

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

El graciosísimo actor cómico Miguel Liger y la bellísima Antonita Colomé son los principales intérpretes de esta película, que hacen en la misma una interpretación bastante lucida.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

GUION en Montemayor

En un mitin sindicalista un individuo dispara sobre otro, matándole

Ayer tarde en Montemayor se celebró el anunciado mitin sindicalista en el que hicieron uso de la palabra significados oradores se expresaba en los términos más violentos, y la efervescencia era más grande, uno de los asistentes al acto, natural de Fernán Núñez, llamado Antonio Toro Romero sacó de uno de los bolsillos una pistola e inopinadamente disparó sobre uno de los asistentes al acto, natural y vecino de Montemayor, llamado Adriano Moreno Puerto, el cual cayó a tierra bañado en sangre.

Rápidamente fué trasladado a casa de un médico particular, donde ingresó cadáver a consecuencia de las heridas recibidas.

El agresor fué detenido, habiendo sido puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

J. PEREZ MATA ESPECIALISTA MATRIZ Y PARTOS DIATERMIA Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 SAN FELIPE, 9 Telf. 2398 - Córdoba

Ayuntamiento de Córdoba

Anuncio de concurso para proveer una plaza de buzo municipal

Habiéndose quedado sin proveer una de las plazas de buzos municipales en el concurso celebrado ayer, se anuncia nueva convocatoria para proveer la plaza de referencia, a la cual podrán aspirar cuantos se crean con las debidas condiciones y que sean mayores de veintitrés años y menores de cuarenta y cinco.

El plazo de admisión de instancias termina el próximo sábado día veintisiete a las trece horas.

Los cinco individuos que se quedaron fuera en el anterior concurso por no reunir la edad que se había señalado, pueden tomar parte en la nueva prueba, sin necesidad de solicitar de nuevo.

Asimismo podrá concurrir el solicitante Rafael Padilla Orejón que, reuniendo las condiciones de edad exigidas no se presentó al concurso anterior.

La edad de los solicitantes deberá ser acreditada documentalmente.

Las pruebas de natación y demás que exija la Comisión de Policía Rural, se verificarán el sábado día veintisiete en el Molino de Martos a las seis de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Córdoba 24 de Junio de 1936.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

EL GAS es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

A LA AFICION CORDOBESA

Un pleito deportivo

Doliéndonos grandemente, abandonamos el Campeonato de Clubs no Federados, organizado por el Córdoba Rácing Club, de una forma imprevista para la afición pero no para los organizadores, por lo que nos creemos en el deber de exponer los acontecimientos acaecidos para orientación de la afición, que con tanto interés viene interesándose por la marcha del mismo. Organizado por el Rácing el Campeonato de Clubs no Federados, en el que se inscribieron estos clubs, verdaderos amantes del deporte, creyendo que con su entusiasmo y la ayuda del Rácing acrecentarian éste; pero prontamente se han visto defraudados, porque el mencionado club, con sus parcialidades y favoritismo, no da lugar nada más, en lugar de proteger al fútbol, a la creación de la discordia y el escándalo, sin preocuparse nada más que de los ingresos que éste proporciona, lo que podrán apreciar por las cifras que sometemos a vuestra consideración de una forma proporcional y reducida:

Derechos de inscripción y fichas, le ingresaron 282 pesetas, a un promedio de diez y ocho fichas por club.

La celebración de los encuentros le da un ingreso de seiscientos pesetas, que supone un ingreso de dos mil seiscientos pesetas mensuales.

Los gastos le suponen al mismo por partido (ne refiero a domingo) ciento cincuenta pesetas, quedándole libres mensuales la cantidad de dos mil pesetas, sin contar con los ingresos que suponen las multas puestas caprichosamente.

En cambio, el equipo que tiene la suerte de jugar un partido le dan la

cantidad de diez pesetas, cantidad más que ridícula, pues si tenemos en cuenta que hay necesidad de labar los equipos, transporte de material y obsequiar a los equipier, a más de esto abonar el sueldo que a algún jugador pierda, pues éstos no son profesionales.

Nuestra retirada (huelga de clubs) no obedece a otra cosa que reclamar al Rácing lo que tiene acordado o sea la cantidad de quince pesetas por partido y equipo, 20 entradas en lugar de 14 y utilización de las casetas por los equipos que toman parte en el torneo sin preeminencias de nadie, ya que la única caseta que tiene las condiciones prescritas por las ordenanzas sanitarias está destinada sólo y exclusivamente al Once Rojo y Cordobeta.

Con lo anteriormente expuesto esperamos que la afición compenetrada del pleito que le presentamos al Rácing sin retirarnos del torneo, todo de justicia y sin perjuicios para nadie, sepa juzgar parcialmente este pleito dando la razón al que en justicia le correspondía, pensando como piensan los presidentes de los no federados. Así se hace justicia Difensa para los explotados.

Estas son las consideraciones que sometemos en nombre de los anteriormente sacrificados: C. D. Alcázar, Colón F. C., Hércules, Balompíe, Unión Sporting, C. D. San Lorenzo, Fortuna, Fraternidad y Arsenal; la comisión encargada de redactar la presente nota es integrada por el C. D. Alcázar, Antonio Guerrero; por el Colón F. C., José Martínez Machuca; por el Arsenal, Antonio Rujula.

Córdoba, 21 Julio de 1936.

GUION en Castro d. l Río

Unos huelguistas maltratan a un hombre hiriéndole de consideración

Cuando el vecino de nuestra capital Juan Herrera Reina, domiciliado en la calle del Tinte, 4, conducía unas cabezas de ganado por el cortijo de don Francisco Navajas, de Castro del Río, un numeroso grupo de huelguistas le golpeó bárbaramente, insultándole porque no secundaba la huelga.

Rápidamente trasladado a la Casa de Socorro de nuestra capital, los facultativos de guardia le apreciaron una contusión con hematoma en el brazo izquierdo y otras contusiones en la espalda, codo, muslo, tórax anterior del lado izquierdo y diversas contusiones en la cara. Pronóstico reservado.

El agredido pasó a su domicilio después de curado.

GUION en Baena

Se ha resuelto la huelga

Esta mañana, y merced a las gestiones practicadas, se ha resuelto la huelga planteada en Baena.

En virtud de la rápida solución del conflicto han llegado a Córdoba, procedente de aquel pueblo, las fuerzas que guardaban el orden en aquella población.

Ayuntamiento de Córdoba

ALCALDIA PRESIDENCIAL

EDICTO

Aprobado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión de ocho de Junio actual el reparto para el cobro de contribuciones especiales que les corresponde satisfacer a varios propietarios por las obras de alcantarillado llevadas a efecto en la barriada de Alcolea, he resuelto, con objeto de dar las mayores facilidades a los señores contribuyentes comprendidos en dicho reparto, se cobre a domicilio el importe de las cuotas asignadas a los distintos plazos que previamente se tiene acordados, terminando el primero el día treinta y uno de Agosto próximo; el segundo, el treinta y uno de Octubre del año en curso; el tercero, el treinta y uno de Diciembre de igual año, y el cuarto, el veinte y ocho de Febrero del próximo mil novecientos treinta y siete; advirtiéndoles que de no abonarse éstos, dentro de las precitadas fechas, sin otra notificación, se pasarán los recibos que resulten sin cobrar a la Agencia Ejecutiva Municipal, para hacerlos efectivos seguidamente por la vía de apremio.

Lo que además de publicarse en la Prensa local para general conocimiento, se hace público también por medio de iguales edictos fijados en los tablones de anuncios de estas Casas Consistoriales.

Córdoba 23 de Junio de 1936.—El Alcalde Presidente de la Comisión Gestora Municipal, Manuel Sánchez Badafoz.

Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO CALZADILLA LEON Especialista Diplomado del Instituto Rubio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X transportables a la habitación o domicilio del lesionado. Diatermia de onda corta. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioleta y lámpara de infrarrojos. (Guardias permanentes de personal especializado para las curas de urgencia en el Sanatorio).

Claudio Marcelo, 17 (entresuelo). Teléfono 1573. Córdoba

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

Información telefónica de toda España

EDICION DE LA TARDE

Se conocen nuevos detalles de la catástrofe ferroviaria de Ponferrada

La Federación de Trabajadores de la Enseñanza acuerda adherirse a la Internacional de Moscú

MADRID, 24 (3'30 t).—Se ha verificado la sesión de clausura de la Asamblea de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza que se ha celebrado en Madrid, acordándose que la Federación se adhiera a la Internacional de la Enseñanza de Moscú.

Se conoce ya exactamente el número de víctimas ocurridas en la catástrofe de San Miguel de las Dueñas

MADRID, 24 (3'30 t).—A las dos y treinta y cinco llegó a Madrid el expreso de Galicia, que conducía a tres heridos graves de la catástrofe ferroviaria ocurrida ayer en San Miguel de las Dueñas.

Pérez Farrás se retira del Ejército

MADRID, 24 (3'30 t).—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica varias disposiciones designando los coronales que han de ocupar los mandos de los regimientos de Infantería de Granada número 6 y Valladolid número 20.

Asimismo se ordena que desempeñe el mando de la Legión el teniente coronel don Luis Blanco Novo.

También publica una orden concediendo el retiro, con residencia en Barcelona, al comandante de Artillería don Enrique Pérez Farrás, cuyo reintegro en el Ejército se concedió ayer.

Asamblea de fabricantes de duelas

HERVAS, 24 (3'30 t).—Se ha celebrado una Asamblea de individuos madereros constructores de duelas para bocoyes, acordándose pedir al Gobierno la reducción en la tarifa de importación cuando sean levantadas las sanciones contra Italia.

Se acentúa el malestar de los obreros en este pueblo con motivo de las diferencias que existen entre socialistas y sindicalistas.

Se declara en Huelva la huelga general por solidaridad con los mineros de Riotinto

HUELVA, 24 (3'30 t).—Esta mañana se ha declarado la huelga general en esta capital por solidaridad con los mineros de Riotinto, que desde hace varios días se encuentran en huelga de brazos caídos.

No han abierto los cafés, ni los bares ni ninguna clase de establecimientos.

Los taxistas no han acudido a las paradas y los panaderos también han faltado al trabajo. Sin embargo el pan no ha faltado.

Para garantizar el suministro del pan el Gobernador se ha incautado la tahona de Pérez de Guzmán, y en ella trabajan los patronos panaderos.

No se han registrado incidentes de importancia.

¿Queréis veranear gratis en las playas de Cádiz? comprar en los Almacenes Hierro Aragón y obtendréis esas ventajas.

El ministro de la Gobernación obsequia a los periodistas

MADRID, 24 (3'30 t).—Con motivo de celebrar hoy el ministro de la Gobernación don Juan Moles su fiesta onomástica, obsequió a los periodistas que hacen información en dicho Ministerio, con un lunch.

Con motivo de la fiesta de San Juan el Ayuntamiento declara día festivo

BARCELONA, 24 (3'30 t).—Hoy, festividad de San Juan, el Ayuntamiento ha declarado fiesta oficial, habiendo cerrado los establecimientos públicos y particulares.

Los patronos de los ascensores pasarán a la cárcel

MADRID, 24 (5 t).—También manifestó a los periodistas el subsecretario de Gobernación que los patronos que pertenecían al Jurado Mixto Circunstancial del ramo se habían retirado de dicha entidad.

Con referencia a los patronos ascensoristas, manifestó que siete de los ocho detenidos pasarán a la cárcel y el otro, teniendo en cuenta lo avanzado de su edad, pasará en calidad de detenido a su domicilio.

El subsecretario de Gobernación facilita nuevos datos de la catástrofe ferroviaria de ayer

MADRID, 24 (5 t).—El subsecretario de Gobernación recibió en las primeras horas de la tarde a los periodistas y les manifestó que tenía nuevos datos oficiales de la catástrofe de San Miguel de los Reyes.

Las causas de la catástrofe ferroviaria de San Miguel de las Dueñas

LEON, 24 (5 t).—La Compañía ferroviaria ha entregado la tercera nota de la catástrofe ferroviaria ocurrida ayer entre Ponferrada y San Miguel de las Dueñas.

Han sido apartados del lugar de la catástrofe el coche correos del tren número 405 y el furgón de mercancías 1416.

En el interior del furgón del expreso fueron encontrados los cadáveres de los individuos que lo ocupaban.

Estos eran: el conductor de Madrid, José Martínez; el conductor de Monforte, Manuel Rodríguez, y los mozos de tren José Carreira, Emilio Arés, Bernardo Abad y Angel Gran dos y el visitador de ruta Jerónimo Martín.

También fue hallado el cadáver de un muchacho de 16 a 18 años, conocido por el «Sastre», el cual viajaba sin billete.

De igual manera, entre los cadáveres encontrados figura el maquinista del tren 405 Manuel Gorzáz y Herrera y el fogonero Ignacio Fernández.

De los diez y ocho muertos habidos en la catástrofe, siete eran viajeros y los once restantes empleados de los trenes que chocaron.

En Ponferrada han sido hospitalizados catorce heridos y tres han sido

Según dichos datos el número total de muertos es el de 18 y el de heridos el de 30.

Los cadáveres han sido retirados por las familias respectivas, menos dos de ellos.

Al medio día se había ultimado la retirada de los escombros y la máquina del tren expreso se estaba encarrilando.

Quedan aún por sacar los restos de nueve vagones que quedaron totalmente destruidos y se espera que para media noche esté expedita la vía.

El ministro de la Gobernación obsequia a los periodistas

MADRID, 24 (5 t).—Con motivo de celebrar hoy el ministro de la Gobernación don Juan Moles su fiesta onomástica, obsequió a los periodistas que hacen información en dicho Ministerio, con un lunch.

Con motivo de la fiesta de San Juan el Ayuntamiento declara día festivo

BARCELONA, 24 (3'30 t).—Hoy, festividad de San Juan, el Ayuntamiento ha declarado fiesta oficial, habiendo cerrado los establecimientos públicos y particulares.

El comercio tampoco ha abierto. La huelga del ramo mercantil sigue estacionaria y durante el día de hoy ha habido tranquilidad absoluta.

Los detenidos por la policía como autores de los actos de sabotaje han sido procesados por el Tribunal de urgencia.

Se asegura que en breve se verificará una renovación de los jueces y magistrados, de Barcelona.

Algunos magistrados serán trasladados a Madrid, y a otros jueces se les concederán cargos de importancia.

Bodas de plata de un párroco

MIERES, 24 (3'30 t).—Hoy se ha celebrado con gran solemnidad las bodas de plata del párroco de Mieres, don Hermógenes Lorenzo, que hace veinticinco años que está al frente de dicha parroquia.

El homenajeado celebró el Santo Sacrificio de la Misa, a cuyo acto asistieron numerosos fieles.

Hubo discursos en elogio del párroco señor Lorenzo.

Las causas de la catástrofe ferroviaria de San Miguel de las Dueñas

LEON, 24 (5 t).—La Compañía ferroviaria ha entregado la tercera nota de la catástrofe ferroviaria ocurrida ayer entre Ponferrada y San Miguel de las Dueñas.

Han sido apartados del lugar de la catástrofe el coche correos del tren número 405 y el furgón de mercancías 1416.

En el interior del furgón del expreso fueron encontrados los cadáveres de los individuos que lo ocupaban.

Estos eran: el conductor de Madrid, José Martínez; el conductor de Monforte, Manuel Rodríguez, y los mozos de tren José Carreira, Emilio Arés, Bernardo Abad y Angel Gran dos y el visitador de ruta Jerónimo Martín.

También fue hallado el cadáver de un muchacho de 16 a 18 años, conocido por el «Sastre», el cual viajaba sin billete.

De igual manera, entre los cadáveres encontrados figura el maquinista del tren 405 Manuel Gorzáz y Herrera y el fogonero Ignacio Fernández.

De los diez y ocho muertos habidos en la catástrofe, siete eran viajeros y los once restantes empleados de los trenes que chocaron.

En Ponferrada han sido hospitalizados catorce heridos y tres han sido

EDICION DE LA MAÑANA

Pestaña dice que está convencido de que el Parlamento no sirve para nada

La sesión de Cortes de ayer

MADRID, 25 (12'30 m).—Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio se abre la sesión de Cortes a las cinco menos veinte de la tarde.

En escaños y tribunas hay escasa animación.

Una vez aprobada el acta de la sesión anterior el ministro de Hacienda lee un proyecto de ley en el que trata de la prórroga de los presupuestos generales del Estado por el tercer trimestre del año actual y de igual prórroga para los presupuestos del África Occidental.

A continuación se aprueba el proyecto de explotación aurífera.

La acusación contra el señor Salazar Alonso

Inmediatamente se pone a discusión la propuesta de acusación que en la sesión anterior fué presentada a la Cámara firmada en primer término por el señor Nogués, de Izquierda Republicana, contra el ex ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso.

Comenzó el señor Nogués manifestando que el juez especial, señor Bellón, que instruyó el sumario derivado del asunto de Straperlo, envió un testimonio a la Cámara para que procediera con arreglo a la ley y que su minoría había estudiado con imparcialidad el sumario y había encontrado indicios de criminalidad perfectamente definidos en el Código penal, por lo que se veía en el doloroso trance de tener que acusar a un ministro, caso que por primera vez se daba en las Cortes de la República.

Agrega el orador que a su juicio debe ser juzgado el señor Salazar Alonso por el Tribunal de Garantías, por los delitos de prevaricación y cohecho y que además de acusar a Salazar Alonso cree que también se puede acusar del delito de prevaricación al ex ministro don Eloy Vaquero.

Manifiesta el señor Nogués que el señor Salazar Alonso debe ser juzgado con arreglo a lo que determina el artículo 77 de la ley orgánica del referido Tribunal y analiza minuciosamente el testimonio del señor Bellón, significando que está suficientemente probado que se autorizó el juego en el casino de San Sebastián con el aparato del señor Straus, como se desprende de la declaración prestada por

el señor Muga, gobernador civil de aquella provincia.

Analiza a continuación la participación que en los hechos tuvieron los señores Benzo y Valdivia.

El señor Carrascal, manifiesta que la Ceda no se opone a que los hechos sean esclarecidos.

Guerra del Río defiende a Salazar Alonso, cuya honradez hace resaltar y es increpado por las izquierdas, originándose un fuerte escándalo que la presidencia corta a campanillazos.

El señor Cid, opina como el señor Carrascal que los hechos deben esclarecerse y el presidente de la Cámara dice que con arreglo al Reglamento hay que nombrar una comisión de veintitún diputados en que estén representadas las distintas fracciones parlamentarias.

La interpelación sobre la situación de Canarias

Queda aprobada la proposición del señor Nogués y seguidamente se pasa a continuar la discusión sobre la interpelación del señor Guerra del Río sobre la situación de Canarias.

El señor Díaz Castro, socialista, defiende la actitud de los obreros de Tenerife.

Después intervienen los señores Benítez, centrista y Valle Gracia, federal. Este ataca al señor Guerra del Río y dice que de los votos que el diputado por Canarias obtuvo en las pasadas elecciones, cuatro mil fueron de sus amigos y los veinte mil restantes fueron regalados por los amigos del señor Gil Robles.

El señor Gil Robles dice: Terminará siendo fascista el señor Guerra del Río.

El ministro de Agricultura contesta a los oradores y se da por terminada la interpelación.

Proposición relativa a la propiedad intelectual

Acto seguido se da lectura a una proposición relativa a la propiedad intelectual, la cual es defendida por el primero de los firmantes, quien manifiesta que la presentó en las Cortes anteriores.

El ministro de Agricultura la contesta diciendo que la tendrá en cuenta.

El Jurado Mixto circunstancial de la Construcción, con la ausencia de los patronos, aprueba las bases de los obreros

MADRID, 25 (12'30 m).—El ministro de Trabajo manifestó anoche a los reportes que se había reunido el Jurado Mixto circunstancial de la Construcción, asistiendo a primera hora los vocales patronos, los cuales se retiraron para consultar con la patronal y después volvieron para retirarse definitivamente del Jurado Mixto.

Los vocales obreros, con el presidente, celebraron sesión y acordaron aprobar las bases de éstos.

Los patronos no acatarán estas bases.

La C. N. T. se reunió ayer para tratar del conflicto.

Explotan cinco bombas en una casa en construcción

MADRID, 24 (2 m).—A las diez de la noche anterior explotaron cinco bombas en otros tantos pilares de una casa en construcción de la calle Alonso Cano, esquina a la de María de Guzmán.

El ruido de las explosiones causó la natural alarma en el vecindario.

Los daños causados son de poca consideración.

La Policía trabaja para averiguar quienes sean los autores del atentado.

Los mineros de Riotinto se reintegran al trabajo

MADRID, 25 (2 m).—A la una de la madrugada recibió el subsecretario de Gobernación a los periodistas y les manifestó que en Monforte de Lemus, con asistencia de millares de personas, se había celebrado el entierro de los seis ferroviarios muertos en la catástrofe del túnel de las Faguas.

Dijo también el señor Osorio Tafal a los informadores que en Riotinto los mineros habían abandonado los pozos de las minas y los tajos donde se encontraban en huelga de brazos caídos se han reintegrado al trabajo.

El subsecretario participó que le había visitado una comisión de directivos de la C. N. T. con el abogado y diputado señor Pabón, quienes interesaron legalizar la situación del Comité nacional de la Confederación, que quieren situarlo dentro de la ley.

Dicho Comité tendrá residencia en Madrid, según lo acordado en el último Congreso celebrado por la C. N. de T. en Zaragoza.

Terminó su conversación con los informadores significando que había recibido una comisión de la directiva de la Asociación de la Prensa para tratar de los incidentes que habían con motivo de la anunciada corrida a beneficio de dicha Asociación, cuyos incidentes habían quedado resueltos.

Llegan a Barcelona 28 millones de pesetas

BARCELONA, 25 (2 m).—En el tren rápido de Zaragoza llegaron a Barcelona, custodiados por la Guardia civil, 28 millones de pesetas con destino a la sucursal del Banco de España.

Los anques y el trayecto comprendido desde la estación a la Via Layetana, donde están las oficinas del Banco estaban militarmente tomados por la fuerza pública.

Los patronos de Barcelona publican un manifiesto

BARCELONA, 25 (2 m).—Los huelguistas tienen propósito de continuar la huelga e intensificar las coacciones, ya que se les ha hecho promesa de que no les ocurrirá nada.

Los patronos han publicado un manifiesto en el que dan cuenta a la opinión de las concesiones que han hecho a los obreros para solucionar el conflicto.

Piden que se tenga confianza en los directivos quienes salvarán la economía de Cataluña.

El señor Pestaña dice que está convencido de que el Parlamento no sirve para nada

El señor Pestaña termina su intervención diciendo que se tendrá que

SUCESOS LOCALES

Denuncias, hurtos, escándalos, riñas y otros excesos

Carrillos destrozados
Antonio Pérez Nieto y Francisco Herruzo Trister, manifiestan en la Comisaría que cuando estaban descargando varios encargos de unos carrillos en la calle Morera un camión de la matrícula de Huelva, número 1.931, arrolló dichos carrillos causándoles desperfectos por valor de 250 pesetas.

Niños precoces
Don Francisco Hierro Aragón manifiesta en la Comisaría que de uno de los escaparates que existen en su establecimiento de tejidos, dos niños le sustrajeron camisas, calcetines y otros efectos, valorando todo lo robado en unas 75 pesetas, ignorando quién o quiénes puedan ser los autores del hecho.

Escandalosa
Ana Fuentes Mellado fué presentada en la Comisaría por un guardia urbano porque Ana se encontraba vendiendo pimientos en la Plaza de San Agustín y al requerirla el guardia para que se marchara se negó a ello, promoviendo un fuerte escándalo.

Por formar escándalo en la Plaza de Toros
Han sido multados por formar escándalo en la Plaza de Toros durante la función de cine de anoche, Ramón Morales Ordóñez y Rafael Salcedo Mazuela.

Malos tratos
En la Comisaría de Vigilancia, Concepción de la Haba Rosal denuncia a una vecina de la calle Carlos Rubio, 28, porque constantemente la maltrata de palabra y obra.

Lesionada
Cuando en su domicilio, Mayor de San Lorenzo, 184, Isabel Romero Pérez, se encontraba partiendo un objeto con un instrumento cortante, tuvo la desgracia de darse en un dedo, lesionándose.

Los médicos de la Casa de Socorro le apreciaron una herida contusa con fractura de la segunda falange del pulgar izquierdo. Pronóstico reservado.

Reclamada
Ha sido detenida María Becerra Nieto, la cual se hacía llamar María Candelaria Nieto, porque estaba reclamada por el Juzgado.

Notas deportivas

BOXEO
Después del Joe Louis-Schmelling y antes del debut de Sangchili
NUEVA YORK, 23.—Los enviados especiales de los periódicos franceses que se desplazaron a Nueva York para presenciar la pelea Joe Louis-Max Schmelling, han visitado al boxeador español Sangchili, que se entrena activamente en el campeonato de Orangeburg.

El boxeador español, apesar de ostentar oficialmente un título de campeón mundial, no ha tenido inconveniente, en su deseo de actuar en América, en aceptar la rigidez de la Comisión de Boxeo de Nueva York, y en su consecuencia, Sangchili peleará el día 29 del actual contra Tony Marino, reciente vencedor de Lou S'alice. El combate se considera como semifinal para el título mundial según los americanos, y de resultar vencedor el español, se encontraría, ya en match definitivo para el título, con el campeón americano Sixto Escobar.

Sangchili manifestó a los periodistas que no le ha importado aceptar la eliminatoria con Tony Marino, seguro de que resultará vencedor, y que lo mismo ocurrirá en el encuentro con Sixto Escobar. El español se encuentra en perfectas condiciones y el entragamiento, a las

órdenes de A vernin, lo realiza diariamente, en forma verdaderamente intensa. La dureza de la pegada del español ha impresionado a los periodistas especiales franceses.

CICLISMO
Han sido designados cinco corredores españoles para tomar parte en la Vuelta a Francia
BARCELONA, 23.—Se ha reunido el Comité de la U. V. E. para acordar de modo definitivo quiénes serán los hombres que, llevando el pabellón español por las rutas francesas, contendrán con los más famosos routiers europeo en la Vuelta a Francia.

Debido al forfait del equipo, se ha concedido a España que en lugar de cuatro corredores designe a cinco, que, unidos a los otros cinco luxemburgueses formarán un equipo de diez hombres, que será el contendiente entre los grupos A. Como ya habían sido designados Julián Berrendero, Mariano Cañardo y Salvador Molina, la U. V. E. únicamente tuvo que discutir acerca de quiénes serían los dos que acompañasen al terceto nombrado. La designación recayó en el vizcaíno Federico Ezquerria y en el hispano-francés Emiliano Alvarez.

Remitido
Una nota de los profesores de Veterinaria
Los profesores de la Escuela de Veterinaria nos ruegan que hagamos saber a sus amistades que se ven imposibilitados de contestar a las cartas de recomendación recibidas, con motivo de los exámenes, en virtud de acuerdo que han tomado.

El diputado D. Antonio Bermúdez Cañete
El sábado próximo llegará a Córdoba el diputado de la Ceda por Madrid señor Bermúdez Cañete. Permanecerá en Córdoba hasta el lunes por la noche.

Venta de casas y terrenos en Cerro Muriano
Se venden casas en Cerro Muriano al precio de 1.000 pesetas, cada una con cuatro habitaciones. Dirijirse por escrito a Don Antonio Carbonell Tillo-Figueroa, Torres Cabrera, n.º 4, o a Cerro Muriano, casa de los solteros. También se venden parcelas de terreno a distancias máximas de dos kilómetros de la Estación de Ferrocarril.

CERRO MURIANO, a 600 metros tras el nivel del mar, Estación de Ferrocarril, servicio de autobuses mañana y tarde, a 16 kilómetros de Córdoba, luz eléctrica, agua, servicio médico y religioso, mercado, cosario a Córdoba, pinares y clima de altura.

Amador Naz
TALLER DE CARROS Y HERRERIA
Teléfono 2958 - CORDOBA

Niñas aprovechadas
Han aprobado brillantemente los exámenes de ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza, las monisimas niñas: Lo ita Conchita y María Luisa Riboc Murube. Enhorabuena.

Catástrofe marítima

SEOUL.—Ha naufragado un barco a motor a consecuencia del agitado estado del mar. Han resultado ahogadas más de cien personas.

Se trataba de una embarcación tripulada por coreanos que intentaban penetrar subrepticamente en el Japón. Poco después de salir del puerto se levantaron enormes olas, que hicieron hundirse a la embarcación.

Sólo han podido ser salvados doce tripulantes del barco por pescadores coreanos.

Una nueva estrella descubierta en Alemania

BERLIN.—El observatorio de Potsdam anuncia que esta mañana ha sido descubierta una nueva estrella de tercera magnitud en el campo estelar de Cefeo, por el doctor Hofmeister, director del observatorio astronómico de Berlín Babelsberg, antes del eclipse de sol.

La estrella, que es muy luminosa, fué estudiada y fotografiada el espectáculo.

RINCON POETICO

HORAS

A mi sobrino Pedro García Arribas

Las horas pasan lánguidas, desmayadas y lentas muchas veces: OTRAS, soporíferas, nostálgicas, saturadas de recuerdos ya pasados, que nos dejan la impresión de cosas gratas. Hay horas serias, graves, melancólicas, pausadas, que traen a nuestra mente algún recuerdo y en los labios nos pone una plegaria, por aquellos que en el mando fueron nuestros, y hoy descansan en la tumba sin ser nada. ¡Los despojos de una efímera materia, en las luchas de la vida destrozada!

Hay otras horas. ¡ Las horas del amor quietas y mansas, llenas de placer o dolor, de febril ansiedad, risas o lágrimas, que son de la existencia las mejores —sueños de azahar, jazmín o albahaca— que embalsaman y deleitan nuestra vida perpetuando de este modo nuestra raza. ¡El amor sempiterno, alma del mundo, es la gloria, también, de nuestras almas.

Federico García Arévalo

En los fieltos de Arbitrios

Nota de la Alcaldía

A esta Alcaldía llegan multitud de quejas de vecinos de la localidad, sobre las molestias que vienen originándoseles a propósito de la determinación tomada para proceder a un riguroso reconocimiento de los automóviles a su entrada en la población, y también de los empleados de Arbitrios por el mal trato de que son objeto por parte de algunos a quienes registran los referidos vehículos.

Los resultados están poniendo de manifiesto el buen número de personas que, burlando las disposiciones vigentes y sobre todo abusando de la tolerancia que se venía teniendo, dejaban de contribuir al Ayuntamiento con los impuestos debidos.

Por la presente nota se hace un llamamiento encaminado a que ayuden a esta Alcaldía todas cuantas personas sean objeto de esos reconocimientos y se abstengan de tratar mal a los empleados encargados de llevarlos a cabo.

Para ello se les da la garantía de que toda reclamación justa, será atendida tan pronto como sea formulada, evitando de esta forma el disgusto que había de producirse al tener que pasar el tanto de culpa al Juzgado, por

maltratar de palabra a esos empleados que no hacen más que cumplir las órdenes de la Alcaldía y a quienes, como es natural, se les exigirá las responsabilidades debidas si se excedieran en sus atribuciones contra cualquier persona de la ciudad.

N. de la R.—La artificiosa ingenuidad de la nota anterior, salta a la vista. Como salta a la indignación la serie de estúpidas molestias con que los empleados de arbitrios, molestan al automovilista, al que suelen detener un cuarto de hora, registrando hasta debajo de los asientos, y en las cartenas de las portezuelas, con ese gesto avinagrado y hosco del que está descubriendo algo así como un complot contra la República.

No hay que llegar a tanto. Con un poco de comprensión y otro poco de buena educación, se salva el expediente y se ahorran molestias al viajero. No parece sino que Córdoba es un pueblo de contrabandistas y defraudadores del fisco. Cuando en realidad, es precisamente en el seno del Ayuntamiento en donde se encontrarían verdaderas irregularidades económicas. Y basta por hoy.

A los señores expositores del Concurso Exposición de Avicultura

Se pone en conocimiento de los señores expositores premiados en el Concurso Exposición de Avicultura, Cunicultura, Colombofilia, Cunicultura e Industrias derivadas y complementarias de la Ganadería, que desde el próximo día 17 (miércoles), podrán hacer efectivas las cantidades en metálico que les correspondieron, por los premios que les fueron adjudicados en el Certamen pasado.

Estas cantidades podrán recogerlas personalmente, o por persona autorizada, en el domicilio de la Junta Provincial de Fomento (Pecuario, Paseo de la Victoria, 57, 2.º, en esta ciudad.

La mendicidad callejera

La mendicidad está adquiriendo en nuestra capital caracteres verdaderamente alarmantes. Lo sitios más animados de Córdoba se ven materialmente infestados de mendigos que no piden, exigen una limosna. En la Plaza de la República, y especialmente en la relojería y platería de Tiende, los mendigos se portan de una manera bochornosa, que es necesario cortar rápidamente. Dentro del citado establecimiento, los pobres exigen la limosna bajo amenaza de llevarse objetos de algún valor. Anoche mismo un grupo de niños de unos 14 años, se llevaron una caja de gafas contra el sol. Además insultan y hacen actos contra los dueños del citado establecimiento.

EN EL AYUNTAMIENTO La sesión municipal de anoche

Bajo la presidencia del Alcalde se reunió anoche, a las siete y media, la Comisión municipal Gestora para celebrar sesión ordinaria.

Asistieron la mayoría de los concejales. El señor Carretero Serrano, secretario de la Corporación, leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Después el Alcalde dió cuenta de las protestas formuladas por algunos propietarios de automóviles por las molestias que se les irrogaban al efectuarse los reconocimientos en los vehículos por el personal del Resguardo de Arbitrios. También puso en conocimiento del concejo las denuncias formuladas por expresados vigilantes contra determinados señores, quienes habían dirigido insultos y amenazas a dichos modestos funcionarios, quienes dentro de la mayor corrección se limitaban a cumplir las órdenes que habían recibido.

Manifestó el Alcalde que para proteger a dichos vigilantes iba a pedir al Gobernador civil el auxilio de la fuerza pública. Y que igualmente llevados al Juzgado quienes atropellasen a los vigilantes en el desempeño de sus funciones, como asimismo serían castigados dichos funcionarios si cometiesen alguna extralimitación, por cuanto serán escuchadas cuantas denuncias se formulen en dicho sentido.

Los representantes de las minorías del F. P., se solidarizaron con la actitud adoptada por la Alcaldía para evitar que se sigan introduciendo especies sin abonar los arbitrios.

Seguidamente se entró en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Al darse cuenta del expediente relativo al proyecto de extensión, saneamiento y mejora interior de Córdoba formulado por los arquitectos señores Azorín Izquierdo y Murga Serret, el presidente de la Comisión de Fomento defiende el dictamen de la Comisión y explica con detenimiento los beneficios que la realización de dicho proyecto ha de reportar a Córdoba y a la clase trabajadora.

Manifestó que la aprobación del proyecto no implicaba compromiso de orden económico alguno para el Ayuntamiento, ya que se trataba de un trámite obligado para que pudiese pasar a informe de la Junta Central de Sanidad.

No obstante estas manifestaciones se originó un largo debate, pues los representantes de Unión e Izquierda Republicana solicitaron que el asunto volviese nuevamente a la Comisión para nuevo estudio.

En el debate intervinieron casi todos los concejales y como había dos criterios, el Alcalde propuso se dejase el asunto pendiente para que los técnicos firmantes del proyecto explicasen a los miembros de la Comisión de Fomento el alcance de aquél y les fuesen aclaradas cuantas dudas acerca del mismo.

Así se acordó. Los demás asuntos que figuraban en el orden del día, fueron aprobados de acuerdo con los informes de las respectivas comisiones.

Terminada la sesión pública el Ayuntamiento quedó reunido en sesión secreta para tratar de asuntos de personal.

La sesión terminó cerca de las once de la noche.

El mitin de las Margaritas

Es suspendido por los organizadores en vista de la falta de asistentes

Esta mañana debía de haberse celebrado el mitin anunciado en las Margaritas, organizado por los parados del ramo de la construcción.

Había pasado ya un buen espacio de tiempo, viendo los organizadores del acto que solamente había en el local unas 100 personas, optaron por suspenderlo.

Los organizadores del mitin esperaban un triunfo rotundo por la propaganda que se había hecho y por la gran masa, según ellos, que estaban esperando la celebración de un acto de esta índole.

Esperamos que los trabajadores del ramo de la construcción organicen acto «monstruo» como el celebrado esta mañana, a fin de cooperar al profuundo acoplamiento de las clases trabajadoras.

HAGA SUS COMPRAS en LIBRERIA CATOLICA GONDOMAR, 10 CORDOBA

Información de 1.ª Enseñanza

SECCION ADMINISTRATIVA
Clausura de escuelas
La superiora general de la Congregación de Santo Domingo, comunica a la Sección la clausura de la escuela de niñas, titulado «Colegio de Madre de Dios», que venía funcionando en Baena.

Remisión de expediente
El Ayuntamiento de Iznájar remite expediente proyecto para construcciones escolares para que se le dé el curso reglamentario.

Gobierno Civil

El Gobernador en Cabra
Esta mañana han salido con dirección a Cabra el Gobernador civil don Antonio Rodríguez de León, acompañado de su secretario particular señor Lacort. En vista de este viaje, el Gobernador particular se entrevistó con los periodistas.

Los baños escolares infantiles

Reconocimiento médico
El próximo día 26, a las tres de la tarde, comenzará el reconocimiento médico de los niños que han de asistir a los baños en la piscina del Grupo Colón. En dicho día empezarán a reconocerse las niñas, continuando en días sucesivos, a la misma hora, hasta la terminación, y a continuación el turno de niños.

Instituto
Estudiante aventajado
Ha terminado el bachillerato con brillantes notas don Carlos González Jiménez, hijo de nuestro querido amigo don Rafael González Ripoll.

Repostería del Centro Filarmónico
Durante los días de Feria encontrará toda clase de bebidas, vinos de todas marcas, Café, Cerveza, licores y tapas variadas.

Juan Valera, 14 y 16 - CABRA

LAS NOVEDADES
QUE PRESENTA EN LA ACTUAL TEMPORADA
CIUDAD DE CORDOBA
se distinguen por la elegancia de sus dibujos y sus Precios sin competencia.
Vea nuestros escaparates - CLAUDIO MARCELO, 17